
Protokoll des Verbandstages des Kreis-Leichtathletik-Verbands Stade e. V.  

Zeit:  Freitag, d. 10. 01. 2020, 19.30 – 23.00 Uhr 

Ort:  21726 Oldendorf, Hauptstraße 11 (Landgasthof Heins) 

Teilnehmer: Katja Zimmer, MTV Hammah 

  Gerd Prinzler, MTV Himmelpforten 

  Klaus Zacher, MTV Hammah 

  Elisabeth Zacher, MTV Hammah 

  Diedrich Lohmann, Post SV Buxtehude 

  Matthias Meier, KLV Stade und VfL Stade 

  Carola Novak, TuS Harsefeld 

  Carsten Novak, TuS Harsefeld 

  Viktoria Meyer, VfL Horneburg 

  Cord Meyer, VfL Horneburg 

  Werner Klintworth, KLV Stade und TuS Harsefeld 

  Johann Schlichtmann, KLV Stade u. TuS Oldendorf (für das Protokoll) 
 

Tagesordnung 

1. Begrüßung und Feststellung der Anwesenden 

2. Genehmigung des Protokolls des Verbandstages vom 10. 01. 2019 

3. Berichte des Vorsitzenden und des stellvertretenden Vorsitzenden 

4. Kassenbericht 

5. Aussprache zum Vorstands- und Kassenbericht 

6. Bericht der Kassenprüfer 

7. Entlastung des Vorstandes 

8. Wahlen 

 2. Vorsitzende(-r) 

 Statistikwart, -in 

 Jugendwart, -in 

 Kassenprüfer, -in 
9. Berichte der Mitgliedsvereine (bitte kurz fassen)             

10. Termine und Veranstaltungen; u. a. Bezirks- u. Regionsmeisterschaften, Kreisvergleich,   

    Benennung der Verantwortlichen für die Kreisauswahlmannschaft, Planungen und   

    Vorhaben in der Verbandsarbeit 

11. Beratung und Beschlussfassung des Wirtschaftsplanes 2020 

12. Einsatz der Zeitmessanlage; Schulung von Bedienerpersonal 

13. Bereitstellung von Finanzmitteln für Fördermaßnahmen in den Vereinen 

14. Verschiedenes, u. a. Ergebnisse des Workshops des NLV vom 23. 11. 2019 

15. Ehrungen 

16. Behandlung von Anträgen ( Anträge bitte bis zum 03. Januar 2020 beim 1. Vorsitzenden einreichen ) 

 

 

 



TOP1 

Der 1. Vorsitzende begrüßt die Vertreter der Mitgliedsvereine des KLV Stade e. V. Er teilt mit, 

dass sich einige Vereinsmitglieder vor der Versammlung abmeldeten. 

 

TOP2 

Das Protokoll des Verbandstages vom 10. 01. 2019 wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP3 

Der 1. Vorsitzende verweist auf seinen schriftlichen Bericht und macht deutlich, dass er 

persönlich für die Leichtathletik „brenne“. Schön wäre es, wenn die nachfolgende Generation 

die gleiche Leidenschaft entfachen könnte. Er selber steht ab 2021 nicht mehr für die 

Vorstandsarbeit zur Verfügung, kann sich aber eine Hilfe und Unterstützung bei 

Veranstaltungen des KLV Stade sehr gut vorstellen. 

Abschließend dankte er den Anwesenden für ihr großes persönliches Engagement zum Wohle 

des Leichtathletiksports.  

Der 2. Vorsitzende ergänzt: 

- Ein attraktives Angebot bringt den Vereinen mehr Athletinnen und Athleten 

- Durch die Wiedereinführung des G9 an den Gymnasien sind die Athletinnen und Athleten 

wieder ein Jahr länger in den Vereinen 

- Ziel muss es bleiben, mehr Kampfrichterinnen und Kampfrichter und Trainerinnen und 

Trainer zu gewinnen 

- Die guten vorhandenen Sportanlagen im Kreis eignen sich hervorragend auch für größere 

Events 

- Der 2. Vorsitzende hat keinen Angst um die Zukunft der Sportart Leichtathletik; Sportfeste 

sind jedoch kürzer und knackiger abzuwickeln 

 

TOP4 

Die Kasse des KLV Stade schließt mit einem Überschuss in 2019 in Höhe von 1460,54 €, so der 

Kassenwart Werner Klintworth. 

 

TOP5 

Es wird nachgefragt, wieviel Geld vom Kassenbestand frei verfügbar bzw. für die 

Zeitmessanlage gebunden ist. Der Kassenwart gibt Auskunft. 

 

TOP6 

Die Kassenprüfer Klaus Zacher und Carsten Novak haben die Kasse am Donnerstag, d. 9. 1. 

2020 im Hause des Kassenwartes geprüft. Es gab keine Beanstandungen an der 

Kassenführung. 

 

TOP7 

Der Kassenprüfer Carsten Novak beantragt die Entlastung des Vorstandes. Dem Antrag wird 

einstimmig durch die Stimmberechtigten zugestimmt. 



TOP8 

Der 1. Vorsitzende dankt dem 2. Vorsitzenden Matthias Meier für seine vertrauensvolle 

Zusammenarbeit in den letzten 2 Jahren und bittet ihn, auch für 2020 und 2021 weiter zur 

Verfügung zu stehen.  

Dies wird von Matthias Meier bejaht. Er wird von der Versammlung für weitere 2 Jahre zum 2. 

Vorsitzenden im KLV Stade e. V. gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 

Der Statistikwart Sebastian Stinski teilte mündlich mit, dass er nicht mehr die Zeit habe, das 

Amt des Statistikers auszufüllen. Der 1. Vorsitzende dankte Sebastian, konnte ihm aber leider 

kein Geschenk überreichen, da er am Versammlungstag zeitlich verhindert war. 

 

Als Statistikwartin stellt sich Carola Novak zur Wahl. Carola wird von der Versammlung 

einstimmig zur neuen Statistikwartin gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

Der 1. Vorsitzende wird Sebastian Stinski bitten, mit Carola Novak einen Termin zwecks 

Übergabe des Computers und der Unterlagen zu vereinbaren. 

 

Die Position des Jugendwartes, der Jugendwartin bleibt weiterhin unbesetzt. 

 

TOP9 

Diedrich Lohmann, Post SV Buxtehude 

- Nur noch Abendsportfest am 25. 6. 2020 

- Sportabzeichentag am 11. 6. 2020 

- Crosslauf im Neukloster Forst wird eventuell vom VSV Hedendorf-Neukloster organisiert 

- Am 13. 3. 2020 entscheiden Mitglieder über Fusion mit dem TSV Altkloster; der neue 

Verein heißt dann SG Buxtehude Altkloster 

- Sabine Türk hat den Post SV Buxtehude aus persönlichen Gründen verlassen 

 

Katja Zimmer, MTV Hammah bzw. LG Kreis Nord-Stade 

- Viele neue Athletinnen und Athleten 

- Es ist schwierig, die Eltern für die Kampfrichtertätigkeit zu gewinnen 

 

Gerd Prinzler, MTV Himmelpforten bzw. LG Kreis Nord-Stade 

- Sehr viel Zulauf in den einzelnen LA-Gruppen 

- Es ist schwierig, die Athletinnen und Athleten am Wochenende zu motivieren 

- Die LA-Anlage neben der Großen Sporthalle an der Porta-Coeli-Schule hat starke Risse, 

eine Reparatur erfolgt eventuell 2020 

- Ein 4 m hoher Zaun, gebaut direkt neben der 100 m Laufbahn, behindert den Sport 

- Von der Schulleitung der Porta-Coeli-Schule wünscht sich Gerd Prinzler mehr 

Unterstützung 

- Die Trainingszeiten in Himmelpforten wurden ausgedehnt. 

Gerd Prinzler hat sich als Trainer der LG bzw. beim MTV Himmelpforten abgemeldet. Er bleibt 

noch bis 31. 12. 2020 dem Stützpunkt Zeven erhalten und hilft auch bei den Maßnahmen in 



Oehrel. Danach geht er aber in den Trainerruhestand und hofft auf neue junge Trainerinnen 

und Trainer. 

Die Kadermaßnahmen, auch initiiert von Wolfgang Strietzel, laufen sehr gut in Hanstedt und 

Oehrel. 

 

Elisabeth Zacher, für den KLV Stade und die LG Kreis Nord-Stade 

Bei den Kreismehrkämpfen möchte Elisabeth für die Ehrung nur noch 8 Einzel- und 3 

Mannschaftsurkunden ausdrucken. 

Die Teilnehmer sind einverstanden, wünschen aber die restlichen Urkunden auch für die 

anderen Athletinnen und Athleten. Dies sagt Elisabeth zu. 

 

Cord Meyer, VfL Horneburg 

- Das Sozialgebäude auf dem Sportplatz Blumenthal wird um 2 Geräteräume erweitert 

Bauphase: Mai – Oktober 2020 

- Die Innenbahn der 400 m Rundbahn sackt zum Teil ab 

- Seit dem 1. 1. 2020 hat der VfL Horneburg mit dem TuS Harsefeld eine Startgemeinschaft 

- Die Trainingsbeteiligung ist konstant; Trainer sind vorhanden 

- Maria Fuchs wurde zur C-Trainerin ausgebildet 

- Alexander Mirkens wechselte zum BSV Buxtehude 

- Athletinnen und Athleten sind recht wettkampffaul, nicht aber beim Geestpokal 

- Für 2021 bewirbt sich der VfL Horneburg eventuell wieder für die LM im Werfer-5-Kampf 

 

Carsten Novak, TuS Harsefeld 

- Die LA-Sparte des Vereins wächst  

- Es fehlen schon jetzt Hallenzeiten 

- Die LA-Sparte hat viele Schülergruppen, die Eltern unterstützen tatkräftig 

- Der Kampfrichterlehrgang am 11./12. Januar 2020 ist ausgebucht 

- Auch 2020 gibt es wieder viele Wettkämpfe auf der Anlage in Harsefeld 

Hürden für die U10 soll erstmalig angeboten werden, die erforderlichen Hürden wurden 

gesponsert 

- 2 Athletinnen und Athleten wollen in Harsefeld den Leistungssport; das bringt 

Herausforderungen 

- Das Traininigslager war super 

- Mit kleinen Kindern war die LA-Sparte beim Sportfest in Schwerin, es gab 9 Podestplätze 

- Carsten Novak hat mit der Ausbildung zum B-Trainer begonnen; 2 weitere Trainer und Co-

Trainer wollen sich ausbilden lassen 

- Im März fahren Carola und Carsten zur Halleneuropameisterschaft nach Braga, dann auch 

zur Weltmeisterschaft nach Toronto 

 

Matthias Meier, VfL Stade 

- Die Athletinnen und Athleten waren 2019 sportlich sehr erfolgreich; herausragend die 

Deutsche Vizemeisterschaft der weiblichen Jugend U16 im 7-Kampf 



- Die Arbeitet mit erfolgreichen Athleten ist sehr aufwändig 

- Bei den Landesmehrkampfmeisterschaften in Bad Harzburg gewannen alle am Start 

befindlichen Mannschaften des VfL Stade 

- Das Kadertraining wird vom Landesverband nicht gut organisiert 

- Auch der VfL Stade will mehr hauptamtliche Strukturen, um dem Mangel an 

ehrenamtlichen Kräften zu begegnen 

- Der Geschäftsführer Wolfgang Raabe geht in 2020 in den Ruhestand 

- Die 400 m Laufbahn wurde 2019 für 35.000 € saniert 

- Auf dem LA-Platz wird eine Flutlichtanlage gebaut, vermutlich im Sommer 2020 

- Ein nach der Fusion mit Güldenstern Stade vorhandener „Schuldenberg“ ist abgebaut 

- Die großen Laufveranstaltungen des VfL, z. B. der Spargellauf, sind „Selbstgänger“, aber 

trotzdem aufwändig 

- Der Trainerstab muss auch im VfL Stade verjüngt werden, gerade nach den Abschieden 

von Martin Plack und Wilfied Wieboldt 

- Bei der Vielzahl an neuen Athletinnen und Athleten kommt es im VfL zu 

Kapazitätsproblemen, vor allem im Wintertraining. Die neue Halle in Stade-Riensförde 

könnte Entlastung bringen 

 

TOP10 

Der Terminplan 2020 mit angemeldeten Bezirks- und Kreisveranstaltungen wurde verteilt. Die 

Vereine bemühen sich, vorhandene Überschneidungen zu korrigieren. 

Es sollte wieder eine Herbstarbeitstagung geben. Für den 1. Vorsitzenden ist das kein 

Problem, abgeschafft haben es aber die Vereine. 

Am Kreisvergleich nimmt der KLV Stade e. V. teil, sofern die Mannschaften bis eine Woche vor 

den Sommerferien zusammengestellt sind und die Athletinnen und Athleten dann eingeladen 

werden können. Eine Einladung der Athletinnen und Athleten mit Angabe ihrer Disziplinen 

beim Kreisvergleich ist nicht möglich. 

Als Trainer einer Mannschaft meldet sich Klaus Zacher, die Trainer der anderen drei 

Mannschaften müssten wieder vom VfL Stade kommen. 

 

TOP11 

Der Wirtschaftsplan 2020 wurde vom Kassenwart verteilt. Der Überschuss wird gegenüber 

2019 vermutlich erheblich geringer ausfallen. 

 

TOP12 

Zeitmessteams gibt es beim VfL Stade und in der LG Kreis Nord-Stade. Eine Ausbildung 

weiterer Bediener der Zeitmessanlage ist erforderlich. Es stehen drei Termine in der 

Sporthalle in Harsefeld, beginnend am 8. 2. 2020, zur Verfügung. Die Vereine und ihre 

Verantwortlichen werden rechtzeitig angeschrieben. 

Werner Klintworth gibt anschließend einen umfangreichen Bericht zur Anlage, Bedienung und 

Lagerung ab. Er möchte die Anlage nicht mehr in seinem Haus in Harsefeld lagern und sucht 

einen neuen Verantwortlichen. Es soll Wolfgang Hüners auch Harsefeld gefragt werden. 



TOP13 

Die Vereine können vom Kreisverband gerne Fördergelder für Schulungen der ÜL, 

Kampfrichter etc. anfordern. Hierüber würde sich der Kreisverband sogar sehr freuen. 

 

TOP14 

Der Workshop brachte keine neuen Erkenntnisse. Die Bündelung von Meisterschaften und 

Vergabe für mindestens 3 Jahre an einen Ort ist auch nicht immer die beste Lösung. 

Weiteres ist der Anlage zu entnehmen oder auf der Homepage des NLV unter 

https://www.nlv-la.de/index.php?siteid=49 

 

Schon ab 2020 soll verstärkt das neue Programm der Firma Seltec in Einsatz kommen. Die 

erforderlichen Schulungen werden über den Landesverband angeboten und finden sicherlich 

dann auch ortsnah im Bezirk Lüneburg statt. Für die LA der Zukunft ist der Wechsel von COSA 

zu Seltec in meinen Augen unumgänglich; und dies dann auch mit mehr Technikeinsatz bereits 

an den Wettkampfplätzen. Gute Hinweise gibt das Seltec-Handbuch unter  

http://www.seltec-sports.net/TAF/TrackAndField3_Handbuch.pdf 

 

Kassenwart Werner Klintworth teilt mit, dass er nach Ablauf seiner Wahlperiode im Januar 

2021 nicht mehr für eine Wiederwahl zur Verfügung steht. Er bittet schon jetzt die 

Verantwortlichen in den Kreisvereinen, einen Nachfolger zu suchen. 

 

TOP15 

Der 1. Vorsitzende konnte Viktoria Meyer vom VfL Horneburg mit der silbernen Ehrennadel 

des Nds. Leichtathletikverbandes ehren. 

Den anderen Teilnehmerinnen und Teilnehmern des Verbandstages dankte der 1. Vorsitzende 

für ihre Treue und Verbundenheit zur Leichtathletik mit einem kleinen Präsent. 

 

TOP16 

Schriftliche Anträge lagen bzw. liegen nicht vor. Mündliche Anträge gab es nicht. 

 

Für das Protokoll: gez. Johann Schlichtmann 

1. Vorsitzender im KLV Stade e. V. 

Oldendorf, d. 12. Januar 2020 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.seltec-sports.net/TAF/TrackAndField3_Handbuch.pdf


 


